

# Bergoeing, Briones, Butelman y Landerretche: Un grupo de economistas propone crear un consejo que promueva políticas de Estado

Los especialistas, de distintas tendencias ideológicas, presentaron "13 verdades incómodas" a empresarios y políticos.

Un grupo de cuatro economistas, de sensibilidades políticas transversales, presentó ayer un conjunto de propuestas para reactivar la capacidad del país para crecer.

El título del documento es "13 verdades incómodas para una agenda de reformas radicales", y lo elaboraron Raphael Bergoeing, Ignacio Briones, Andrea Butelman y Óscar Landerretche. Todos han ocupado cargos públicos y algunos se desempeñan en la academia. Escogieron el seminario de Icare ayer, sobre crecimiento económico, para divulgarlo ante empresarios, funcionarios de Gobierno y también presidentes de partidos políticos (Constanza Martínez, del Frente Amplio, llegó a las 11:00 horas al evento y no escuchó la presentación).



Ignacio Briones expuso la motivación de la propuesta con sus colegas Óscar Landerretche, Andrea Butelman y Raphael Bergoeing.

## Las 13 "verdades"

La primera "verdad incómoda" apunta a ordenar la inmigración para que, al mismo tiempo, se fortalezca la formalidad y participación laboral en Chile.

El segundo —uno muy demandado por economistas y sujeto ahora a debate entre parlamentarios— es "reformular el sistema político para mejorar su funcionalidad".

Un tercer elemento corresponde a lo que denominaron como "planes estratégicos de desarrollo sectorial de recursos naturales", tal como tienen otros países.

Cuarto, hablaron de una "ra-

dical racionalización de la permisología", cuestión sobre la que ya había expuesto el expresidente Eduardo Frei en el mismo evento (y antes el ministro de Hacienda, Mario Marcel).

En quinto lugar, plantearon una "agresiva reactivación de inversión en infraestructura", y como sexto punto, la "reintegración como eje de una reforma tributaria estructural".

En séptimo lugar, sugieren un "pacto por la educación preescolar y escolar". Andrea Butelman llegó a decir que si quedara una medida, debería ser esa.

Una octava medida es una "agresiva política de recalificación de la fuerza de trabajo".

Nueve: "Política regulatoria procompetencia y no proincumbentes". En décimo lugar, fomentar que las pymes pasen a grandes empresas para que se acabe la "pymización" del debate".

Número 11: "Reforma del Estado, del empleo público y de la gestión de servicios públicos". La 12: aumentar los recursos en ciencia, tecnología y desarrollo. Y la 13: "Una regulación laboral para el siglo XXI", con más adaptabilidad laboral.

Para todo, proponen un "paraguas institucional", que sugieren con la creación de "un Consejo Económico y Social permanente con mirada de futuro".